



Información sobre el pago del grupo 4 de Yanapay Perú [VER MÁS](https://www.gob.pe/institucion/midis/campa%C3%B1as/6642-informacion-sobre-el-pago-del-grupo-4-de-yanapay-peru) (https://www.gob.pe/institucion/midis/campa%C3%B1as/6642-informacion-sobre-el-pago-del-grupo-4-de-yanapay-peru)



< (/busquedas?contenido%5B%5D=noticias&institucion=midis)

Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (/midis)

Midis promueve uso de lenguas originarias para brindar mejor atención a sus usuarios

Nota de Prensa

Ministra Dina Boluarte resaltó necesidad de que personal del programa Juntos maneje dialectos para fortalecer los vínculos con el Estado.





Oficina General de Comunicación Estratégica

10 de diciembre de 2021 - 3:32 p. m.

Con el objetivo de brindar una adecuada atención del Estado y garantizar los derechos lingüísticos de las familias usuarias del programa Juntos, el Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis) informó que iniciará un proceso de certificación de servidores públicos en el dominio de lenguas originarias, a nivel nacional.

Durante su participación en la feria de servicios en quechua organizada por el programa Juntos en el distrito de Ccatcca, Cusco, la titular del Midis, Dina Ercilia Boluarte Zegarra, destacó que la certificación se realizará con el apoyo del Ministerio de Cultura y bajo los estándares establecidos por el Sistema Nacional de Evaluación, Acreditación y Certificación de la Calidad Educativa (Sineace).

Añadió que, para certificarse, los servidores deben manejar las lenguas originarias en un nivel de dominio muy alto no solo con respecto al habla, sino también en cuanto a la lectura, escritura y entendimiento. “Se priorizará en el 2022 la certificación a nuestros servidores que, según los resultados de la encuesta aplicada en el 2019, están en el nivel de dominio muy alto y alto”, precisó la ministra.

En la feria de servicios en quechua, lengua originaria de la región Cusco, la ministra Boluarte Zegarra también resaltó la importancia de brindar un servicio a la población usuaria con enfoque de pertinencia cultural y que el personal de Juntos que trabaja directamente con las familias usuarias pueda manejar su idioma materno para fortalecer así los vínculos con el Estado.

Cabe resaltar que Juntos y el Ministerio de Cultura cuentan con el convenio de cooperación interinstitucional para desarrollar acciones articuladas, a fin de fortalecer las capacidades del personal y lograr la certificación de servidores públicos.

La feria de servicios en quechua también contó con la presencia de la directora ejecutiva del programa Juntos, Jéssica Niño de Guzmán. En este espacio se ofreció atenciones de salud, como controles prenatales y el paquete completo en niños menores de 2 años. También se desarrollaron sesiones de educación financiera, actualización de datos de las usuarias, plataforma itinerante de atención al usuario, entre otros.

Es necesario resaltar que, la Unidad Territorial del programa Juntos en Cusco cuenta actualmente con 35 servidores públicos certificados en lenguas originarias.

Proyecto Haku Wiñay en Cusco

La titular del Midis acudió a la feria de emprendimientos rurales inclusivos del proyecto Haku Wiñay del programa Foncodes, en el centro poblado Alto Serranuyoq, distrito de Ccatcca, Cusco, donde se promovió la participación de los usuarios de dicho proyecto en la oferta directa de sus productos en el mercado, alternando con los demás agentes productivos agropecuarios de Ccatcca, y puedan generar sus ingresos económicos de manera autónoma y sostenida.

Informó que, con la capacitación, asistencia técnica, transferencia de activos productivos y fondos concursables implementados a través de Foncodes en Cusco, 18 440 familias usuarias del proyecto cultivan hortalizas a campo abierto y en fitotoldos producen tubérculos y granos con riego por aspersión. Además, cuentan con cocinas mejoradas, módulos de agua segura; y muchos de estos hogares gestionan emprendimientos y participan en ferias agropecuarias.

La ministra Dina Boluarte explicó que la inversión con Haku Wiñay permite avanzar en el desarrollo de capacidades productivas, seguridad alimentaria y mejora de los ingresos, en el marco de la lucha contra la pobreza rural y la generación de oportunidades económicas sostenibles.